

XS: MA, Jack, (Gus), José, Pedro C.

DEC 20 1979

(1)

Le 14 décembre 1979

Chers camarades,

Voici , pour votre information, des documents concernant la scission dans l'organisation de la IVe Internationale dans la République dominicaine. Les camarades de Porto Rico, selon ces documents, ont été contactés pour donner une version correcte des débats du 11ème Congrès Mondial. De plus, le camarade Rios a passé à St Domingue à l'occasion de son voyage au Mexique.

Salutations cordiales,

Pour le Bureau du SU

*Duret*  
Duret

DEC 20 1979

3

República Dominicana  
Miércoles 28 de noviembre,  
1979.

Al: Buró del Secretariado Unificado.

Estimados camaradas:

La criminal escisión llevada a cabo por la Fracción Bolchevique y la Tendencia Leninista Trotskista en colaboración con el CORSI ha presentado una crisis inesperada en el grupo "Qué Hacer?"

La situación es la siguiente: el camarada de nuestro grupo enviado al Congreso Mundial ha regresado más morenista que Moreno.

Ha lanzado una campaña de descrédito contra el/Mundial, contra el SU y el Socialist Workers Party. Esta campaña ha calado un poco entre los miembros de la organización que no tienen experiencia o los conocimientos teóricos del Trotskismo.

El domingo 2 de diciembre tendremos un informe sobre el congreso y un contra informe en defensa de la Cuarta, la legitimidad del Congreso y la integridad de la Internacional.

No me cabe la menor duda de que la organización sufrirá una ruptura. Esto será un golpe sumamente fuerte al desarrollo de una organización de la Internacional en Santo Domingo.

Adjunto les estoy enviando copia de una declaración que estoy circulando entre los camaradas. Este es una manera de contrarrestar al escisionista y ver con qué fuerzas contamos.

Estoy redactando un documento que presentaré en la reunión del domingo basado en las declaraciones que nos enviara el Buró de fecha 30 de octubre de 1979.

Les informo que el camarada, quien es uno de los fundadores del grupo, fue seleccionado para asistir al Congreso en vista de que nunca había tenido la oportunidad de asistir a ningún evento trotskista fuera del país, que ésta sería una buena oportunidad para él conocer a la Cuarta Internacional, etc. Su posición en el Congreso se limitaba solamente al status de observador; cualquier acción llevada a cabo por él fue a título personal.

Es difícil saber cuáles son las motivaciones que lo han llevado de repente a colocarse al lado de los que están por destruir la Internacional. Este camarada no había sostenido posiciones morenistas ni teleteistas.

Entre las mentizas que está circulando está la de que el congreso fue un fracaso total y que este fracaso es reconocido por el SU y el SWP. De acuerdo a nuestro escisionista "la Cuarta está en descomposición, todas las secciones europeas se están desboronando y el nuevo SU no durará mucho sin romperse". Naturalmente, esto suena como si viniera de la misma boca de Moreno.

Tan pronto tenga los resultados de la reunión del domingo les escribo. Enviennos un informe del congreso lo más pronto posible.

Saludos revolucionarios,  
Andrés Navarro

1: DEC. 1979

DEC 20 1979

(4)

República Dominicana  
Lunes 3 de diciembre,  
1979. **ARCHIVES**

Al: Buró del Secretariado Unificado.

**4<sup>o</sup> INTERNATIONALE**

Estimados camaradas:

Espero hayan recibido mi carta del miércoles 28 de noviembre de 1979, donde les informaba la situación política y organizativa en que se encuentra el grupo "Que Hacer?" debido a la escisión llevada a cabo por la Fracción Bochevique(FB) y la Tendencia Leninista Trostkista(TLT).

También les informaba de la reunión en pleno que tendríamos ayer domingo 2-12-79. Tal como lo preví el grupo está de hecho escindido.

Este es el desarrollo y resultado de la reunión:

El camarada Alberto presentó "un informe" sobre el Congreso Mundial. ( adjunto les envío una copia)

Este informe como ustedes pueden leer, es escisionista, y también es obvio que fue preparado con la colaboración directa de la FB y la TLT.

El camarada se limitó al documento escrito. Lo más importante de nuestro punto de vista fue que para "demostrar lo abierto que él estaba a oír todos los puntos de vista" nos informó que: 1) varias veces desde Barcelona llamó a París para comunicarse con la "Comisión Paritaria," pero le fue imposible, según él, de hacerlo. 2) que se quedó una semana en España luego del Congreso para reunirse con los dirigentes de la FB y la TLT. 3) que esa semana que paso en España le fue posible reunirse con Nemo, aunque no dijo de qué hablaron.

En Barcelona se reunió por 6 horas con Marcela una de las dirigentes de la Fracción Bochevique.

Trató por todos los medios de reunirse con Moreno, pero no pudo, según él, Moreno no se encontraba en España. 4) que la "Comisión Paritaria" hará un llamado para una "conferencia o Congreso Mundial" para la "reconstrucción de la Cuarta Internacional" en más o menos dos años.

Con estas acciones de colaboración abierta con los escisionistas el camarada se coloca fuera de la Internacional.

De hecho apoya a la "Comisión Paritaria."

Según él la FB, TLT y el CORCI se unen no en un bloque sin principios sino "en la unidad de acción para la reconstrucción de la Cuarta Internacional." La Cuarta solo cuenta con una parte de los Trotskistas, una minoría. La Cuarta esta siendo "liquidada" por el SWP con su acomodación a la burocracia soviética via el "Catrismo del SWP." Esta conferencia "abierta de los verdaderos Trostkistas" llama al SU, el cual esta "dirigido y controlado por el SWP, para que se unan en la reconstrucción de la Cuarta Internacional,

Afirmó que "grandes sectores se habian ido de la Cuarta. Más o menos la mitad."

Que la "Comisión Paritaria" aunque no tiene un programa, ni tiene acuerdos políticos ni organizativos reúne en su seno a la mayoría del movimiento Trotskista.

sigue...

Como muestra de los hechos de traición que esta haciendo la Cuarta señalo "como uno de los grandes crímenes del SU fue que en la reunion del SU de septiembre 29-4 de octubre se le ordenó a Fausto Amador entregarse al FSLN para que hicieran con él lo que les diera la gana." (Esta es una muestra típica de las calumnias y mentiras en las cuales baso su informe en la reunión.)

Mi contra informe (adjunto les envio una copia) estuvo dirigido no a discutir la política de los diferentes documentos presentados y discutidos en el Congreso Mundial, sino en defender la legitimidad del Congreso y la integridad de la Internacional.

El mismo solo fue un guía para presentar las posiciones de la Cuarta y responder a las calumnias que pudieran confundir a nuestros camaradas (caso Amador, tortura Brigadistas Simon Bolivar en Panama, ect.)

Para nosotros en terminos políticos las discusión fue una victoria.

Al final de la reunión el camarada sometió una moción que tenía como objeto escindir el grupo sin que terminara la discusión. Esta moción estaba dirigida a los 5 camaradas firmantes de la declaración enviada al SU condenando la escisión.

La moción fue aprobada 8 a favor 5 en contra y establece lo siguiente: "El grupo Que Hacer?, ni parte del mismo darán ninguna opinión pública por escrito, hasta tanto no termine la discusión." Nosotros defendimos nuestro derecho a defender la Internacional y así dejárselo saber al Secretariado Unificado, además nuestra comunicación no era una declaración pública.

La moción es simbólica de las maniobras que este llevando a cabo el escisionista (luego nos acusara de haber violado la disciplina), con gente nueva que no tienen ninguna experiencia en el movimiento Trotskista. Esta Moción fue además una provocación.

Esta noche llamaré a Puerto Rico para ver las posibilidades de que el camarada que asistió al Congreso en representación de la LIT viaje a Santo Domingo y participe en la reunión del domingo 9. De esta manera tendríamos una voz en defensa de la Internacional que participó en el Congreso.

A pesar de la moción aprobada la discusión continuará el próximo domingo 9 de diciembre de 1979.

Es importante que el Secretariado Unificado conteste lo más rapido posible nuestra correspondencia, ya que abiertamente tenemos un escisionista en la organización con otras 7 personas confundidas que le siguen, pero que se oponen a la escisión y quieren estar dentro de la Cuarta. Estos naturalmente se encuentran en una posición muy difícil.

Si algo de envergadura pasa antes de la reunión del domingo le escribo, sino le escribiré luego que tengamos los resultados de esa reunion.

Sin más por el momento, saludos Trotskistas.

*Andres*  
Andres

14 DEC 1979

6

2 de diciembre de 1979  
Santo Domingo,  
República Dominicana.-

INFORME EN DEFENSA DE LA CUARTA INTERNACIONAL.

Los trotskistas dominicanos agrupados en Qué Hacer?, organización simpatizante de la Cuarta Internacional, nos encontramos frente a una grave crisis interna como resultado de la escisión llevada a cabo contra la Cuarta Internacional por la Fracción Bolchevique (FB) y los dirigentes de la Tendencia Leninista Trotskista (TLT) una semana antes de la celebración del Décimo Primer Congreso Mundial.

Esta escisión criminal y sin principios, fue preparada abiertamente por la FB y la TLT con la estrecha colaboración del Comité Organizador para la Reconstrucción de la Cuarta Internacional (CORCI).

Frente a esta escisión, ¿qué es lo que está en juego? ¿Se está en defensa o en contra de la Cuarta Internacional. No hay términos medios, no se puede jugar la "centrismo" ni mucho menos "conciliar".

Nuestra PRINCIPAL TAREA POLITICA ES DECIDIR si estamos con la Cuarta Internacional o si estamos contra ella y nos marchamos con los escisionistas. Los trotskistas dominicanos de la Cuarta Internacional no podemos adoptar una actitud vacilante, de esperar a ver cómo se desarrollan los acontecimientos frente a la embestida de los escisionistas. Ellos tienen como objetivo fundamental LA DESTRUCCION DE LA CUARTA INTERNACIONAL Y SUS SECCIONES, INCLUYENDO NUESTRA SECCION SIMPATIZANTE.

El plan de los escisionistas para destruir la Cuarta Internacional comenzó mucho antes del Congreso Mundial y no tuvo nada que ver con los documentos presentados para ser discutidos y adoptados democráticamente en el congreso.

La FB y la TLT se escindieron de la Cuarta Internacional al no poder ganar sus militantes a sus puntos de vista abandonando todo intento de ganarlos através de la discusión democrática ajustándose al centralismo democrático. Ahora están con todas sus fuerzas dedicadas a destruir la Internacional.

El escenario para la escisión lo prepararon muchos días antes del congreso. Lanzaron una gran campaña de calumnias y amenazas implícitas de violencia contra militantes y dirigentes de la Cuarta Internacional.

En el material que nos envió el Secretariado Unificado de fecha 30 de octubre de 1979, informándonos de la escisión, de la FB y la TLT nos damos cuenta a qué nivel de degeneración y bandalismo político había llegado la Fracción Bolchevique.

7

En Colombia en un mtin público de Solidaridad con Nicaragua, miembros del PST atacaron con palos a los camaradas dirigentes del PSR que participaban en este evento para impedirles hablar. Esta es la lógica de la campaña de difamación lanzada por la FB y la dirección del PST contra los dirigentes del PSR, públicamente denunciados como "somofistas" y "gusanos" de la peor calaña.

En Italia la FB imprimió volantes atacando públicamente a la sección e intentaron romper los mítines públicos del GCR.

En España los dirigentes de la TLT a espaldas de la Internacional y de la Liga Comunista Revolucionaria (LCR) establecieron relaciones con la Liga "Comunista" de España, una organización enemiga de la Cuarta Internacional, incitándoles a que atacaran a la LCR.

Tanto la FB como la TLT incitron a sus miembros en varios países de Europa a violar la disciplina de las secciones nacionales y de la Cuarta Internacional.

Esta operación de escisión y destrucción de la Internacional se formalizó con el "Proyecto de Declaración" que adoptó el Comité Coordinador de la TLT que tuvo lugar el 27-28 de octubre, donde votaron conscientemente por la violación a la disciplina y por la ESCISION DE LA CUARTA INTERNACIONAL.

#### Una Maniobra Escicionista sin Principios.

La Fracción Bolchevique y la Tendencia Leninista Trotskista han escindido a la Internacional en base a diferencias coyunturales. La preparación del Congreso Mundial se llevó a cabo de una manera democrática. Se mantuvieron al pie de la letra las condiciones y la fecha del congreso, tal y como fueron aprobadas por el Secretariado Unificado, la FB y la TLT. Todos los documentos fueron impresos en los tres idiomas, dando lugar a una amplia discusión democrática pre-congreso. Sin lugar a dudas, éste fue uno de los congresos mejor preparados y representativos.

Para quitarle autoridad al congreso, la FB y la TLT lanzaron la cortina de humo de que una verdadera discusión sobre Nicaragua no sería llevada a cabo en el congreso. Esto es ridículo. Todos sabemos que en Nicaragua hay una revolución en marcha y que es necesario que todos los trotskistas participen en este proceso, no sólo por la discusión sobre el carácter del gobierno, de la dirección sandinista, sino también por la necesidad y la obligación que tienen los trotskistas de defender en la práctica la revolución nicaragüense.

Debido a la cercanía entre el Congreso Mundial y la revolución nicaragüense no fue posible tener un amplio debate por escrito. Pero una larga discusión se llevó a cabo sobre Nicaragua en la reunión del Secretariado Unificado del 29 de setiembre al 4 de octubre.

8

La FB y la TLT se ausentaron de las sesiones del Secretariado Unificado durante las discusiones sobre Nicaragua. ¿Por qué? ¿Acaso no iban a ser escuchados sus puntos de vista? ¿Acaso no podían ellos presentar un contra-informe? La razón es que todo estaba preparado como parte de la maniobra escisionista.

El congreso acordó que la discusión sobre Nicaragua continuaría después del congreso. Esto es necesario, no sólo por las necesidades internas, sino, sobre todo, por el desarrollo de la revolución misma.

La FB, la TLT y el CORCI decidieron no participar en el Congreso Mundial, sino formar una "comisión paritaria" para llamar a una "conferencia abierta de discusión", donde no se tomarán decisiones políticas de ninguna clase ni nadie estará obligado a seguir sus decisiones. ¿Acaso no es ésto liquidar a la Cuarta Internacional? Ellos, que acusan al Secretariado Unificado de "liquidacionista", se negaron a participar en un congreso mundial verdaderamente democrático, que tomó decisiones, eligió una dirección y que tiene unos estatutos.

Los verdaderos liquidacionistas son la FB y la TLT que ahora cantan a una sola voz la canción tradicional del CORCI: "la Cuarta Internacional está liquidada, sus secciones están en descomposición", "hay que reconstruir la Cuarta", "abajo el revisionismo mandelista", "abajo el SWP reaccionario y reformista". A pesar de las diferencias políticas y sus orígenes diferentes, la FB, la TLT y el CORCI se han unido con un solo propósito: OPOSICION A LA CUARTA INTERNACIONAL.

Esta unidad no puede durar mucho ya que cada uno de los componentes tiene que ser "dueño de su propia parcela" y guardarla contra todo tipo de intrusos. Sus tradiciones son diferentes y no tienen UN PROGRAMA común que los unifique. No permiten la democracia interna, cosa común en sectas, sean éstas políticas o religiosas.

Lo criminal de todo ésto es la desmoralización de cientos de militantes y cuadros que han costado años en desarrollar. Nosotros no escaparemos a esta dinámica, sino la enfrentaremos políticamente y nos colocamos en nuestro justo lugar, con la Internacional.

Los trotskistas de Qué Hacer? podemos darnos cuenta del oportunismo que se ha desarrollado en la FB y la TLT. Sólo unos cuantos meses atrás, Nahuel Moreno, dirigente de la Fracción Bolchevique, sometió para la discusión pre-congreso parte de un libro publicado por él, que se llama DICTADURA REVOLUCIONARIA DEL PROLETARIADO, donde dice lo siguiente de Fausto Amador, dirigente de la OST de Costa Rica y de la TLT:

"En Centro América los líderes del SWP sentaron el precedente de que una persona que colaborara con una dictadura como la de Somoza puede, uniéndose a la Cuarta Internacional, asumir puestos de dirección sin ninguna explicación y sin pasar por un período de prueba.

9

Todavía peor, quieren hacer posible el uso de la lista negra en el debate político. Esto fue lo que hizo Jack Barnes en su informe balance sobre la disolución de la TLT, cuando catalogó a Fausto Amador como "uno de los dirigentes de la TLT", advirtiendo que "un dirigente de la TLT no puede ser colocado fuera de la Cuarta Internacional sin que explote el proceso de disolución de facciones y el reestablecimiento de actitudes camaraderiles". "debemos recordar que este dirigente de la TLT ha sido un auto-confeso colaborador de la Dictadura de Somoza".

Independientemente de que Moreno sea el Lenin de nuestra época, hacer un bloque con "auto-confeso colaborador de la Dictadura de Somoza" es una clara demostración de que la unión FB, TLT y CORCI es un bloque sin principios y que objetivo fundamental es LA DESTRUCCION DE LA CUARTA INTERNACIONAL.

Los trotskistas dominicanos de Qué Hacer? no podemos permanecer callados frente a este crimen que se comete contra la Cuarta Internacional, no podemos permanecer callados frente a la violencia y las calumnias lanzadas contra nuestras secciones hermanas. Los trotskistas dominicanos no podemos quedarnos callados cuando la FB y la TLT se unen a organizaciones ajenas y enemigas de la Cuarta Internacional PARA DESTRUIRLA.

Los trotskistas dominicanos tomamos partido, estamos con la Internacional y para nosotros esto quiere decir que sólo aquellos que reconocen la legitimidad del congreso y de sus decisiones, pueden ser miembros de Qué Hacer? y pertenecer a la Cuarta Internacional, el Partido Socialista de la Revolución Mundial. Sería un acto de traición de nuestra parte establecer relaciones con la llamada "Comisión Paritaria" o sus organizaciones componentes, fuera de los canales establecidos y aprobados en el Congreso Mundial.

Esta es la línea política sobre la escisión que presento para que los camaradas tomen una decisión al final de la discusión. Recomendando votar a favor del informe que he presentado junto a la declaración que he estado circulando entre los camaradas.

11 1979

ARCHIVES (10)  
4<sup>e</sup> INTERNATIONALE

Al: Buró del Secretariado Unificado de la Cuarta Internacional

De: Militantes Trotskistas del grupo "Que Hacer?" organización simpatizante de la Cuarta Internacional.

- 1) Nosotros militantes Trotskistas del grupo "Que Hacer?" de la República Dominicana condenamos como criminal y sin principios la escisión orquestada por la Fracción Bolchevique (FB) y varios de los dirigentes de la Tendencia Leninista Trotskista (TLT) en coordinación con el Comité para la Reconstrucción de la Cuarta Internacional (CORCI) contra y para destruir a la Cuarta Internacional.
- 2) Nosotros reconocemos como legitimo el XIV<sup>o</sup> Congreso Mundial. Este congreso fue organizado democraticamente dando lugar a que todas las tendencias que se mantienen dentro y leales a la Cuarta Internacional presentaran sus ideas o plataformas para ser consideradas por toda la Internacional en el Congreso Mundial. Este congreso es legitimo porque se ha celebrado luego de una amplia discusión democratica.
- 3) Que al reconocer la legitimidad del XIV<sup>o</sup> Congreso Mundial estamos aceptando sus decisiones, siendo fieles al centralismo democratico y a nuestro partido mundial.
- 4) Que a pesar de las diferencias que algunos de nosotros podamos tener con la linea política de algunos de los documentos aprobados en el Congreso Mundial, defendemos la legitimidad y la integridad de la Internacional.

Nuestra lealtad esta con la Cuarta Internacional!!!

Andrés Navarro.

José Camilo  
Carlos Rodriguez  
Clara Mieses  
Gladys Pérez

Andrés Navarro  
José Camilo  
Carlos Rodriguez  
Clara Mieses  
Gladys Pérez

Miercoles 28 de Noviembre de 1978

C. Tavares  
Apto Postal 420-2